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自认为看准了方向
要做长线投资

网络上有段长约4分钟
的视频，展示了“郭姐”向陈
满带来的一行人介绍维卡币
的经过。这时，陈满已经被洗
脑，开始发展下线。

视频里，一名叫“郭姐”的
女子和一男子对陈满大肆介
绍维卡币的相关情况，此时陈
满已投进40多万元，而之后，
陈满陆续投入了100万。

这位“郭姐”一上来就
称，维卡币遍布全球218个国
家，拿到了214个国家的法律
许可，有会员279万人，其中
中国会员有100多万人，并称

“安利的亚洲总裁、雅芳的北
美总裁、美国前总统克林顿”
等，都加入了这个维卡币公
司推广维卡币。“维卡币要做
的事情就是成为全球数字化
的第三方货币，成为整个全
球一体化互联网金融的支付
系统。”

另一名推广人员说，
1000多维卡币是入门级的，
公司就是给其他人进入这个
平台一个了解机会，这个级
别是不能交易的。

陈满马上接过话问旁边
一个人：“你现在赚了多少？”
那人回答：“现在全部200多
万了。”有人问：“200多万可
以变现金吗？”“郭姐”接过话
说道，维卡币公司实际上就
是一个服务平台，陈满才投
40多万，如果说他突然就把
钱拿走，所有人都如此操作，
那后面的人就“崩”了。

“郭姐”还劝说道，投资
是长线行为，心态要放平和，
只有长线才能赚大钱。见此，
陈满忙说，他不交易短线。

陈满向带来的人建议：
“投资的话，我建议你做长线
投资，不要去做短线的。”他还
劝说道：“你看维卡币发展趋
势就行了，不要去管数字，你
们看对方向就对了。‘郭姐’说
了两个半小时我就投了，你需

要相信她的业务素质。”
“两个半小时你就投

了？”陈满身边的人问道。
陈满纠正说，是两个半

个小时，不是两个小时再加
半小时。他旁边的销售人员
说，“就是一个小时。”

把自己关在家里
或已意识到被骗

2月24日，陈满的原辩护
律师王万琼曾发微信朋友圈
称：“陈满说在一个有海外背
景的公司投资了一百多万，
一年后会有九百多万的回
报。”王万琼对此表示担忧。
随即媒体介入，曝光陈满疑
似陷入传销。

王万琼发出上述信息当
天，记者采访了陈满，他说：

“我投资的是一家非常正规
的公司，国家所有部门都有
发证。公司现在涉及到有些
问题还没解决，需要低调。一
旦公布，人家的损失可能就
是几百、上千万，如果你们报
道了，公司会处罚我，那我不
是要损失了？”

陈满疑似陷入传销后，
他的家人很着急，许多曾关
注过陈满案的社会人士也很
关心。虽然媒体曝光后，他投
资的维卡币公司已人去楼
空，他联系不上向他推销维
卡币的人，所投资的维卡币
也无法套现，但他仍不愿相
信自己上当受骗，拒绝报案。

到26日中午时，陈满仍把
自己关在家里，不见任何人。
陈满的哥哥和母亲与他在一
起，正在试图说服他报案。

按照计划，陈满原本将
在26日上午8点前往成都见
著名律师、北京理工大学教
授徐昕，他曾是陈满冤案洗
冤发起者之一。

可是到出发前，陈满变卦
了。而徐昕则说，他此前已经
和陈满在电话中进行了充分
的沟通，陈满应该已经意识到
自己被骗了。 据华西都市
报、成都商报、澎湃新闻等

被被游游说说了了一一个个小小时时，，投投了了4400万万
陈满百万国家赔偿款被维卡币所骗

警方认定维卡币涉传销

宣宣称称高高回回报报，，靠靠拉拉人人头头““分分红红””

声称升值空间巨大
几年内身家百万

2016年3月，广东中山市东区
警方接到市民林小姐报案称，在
女同事林某的鼓动下，投入巨资
购买网络货币维卡币。事后，她
却发现自己投资的维卡币不但
难以买卖，而且在维卡币网站账
户的资金也不能提现。林小姐身
边一些投资了维卡币的朋友，也
遭遇了这样的情况。

东区警方成功抓获犯罪嫌
疑人林某，并根据线索将林某
的上家廖某及廖某的丈夫曹某
抓获。

诈骗团伙宣称，维卡币是
继比特币之后的第二代加密货
币，继承了比特币的财富增值
属性，更附有创新的金融思维
和理念。2014年9月底，维卡币
进入中国市场，打着“下一代比
特币”“未来世界主流货币之
一”“只需几百元就能让你在几
年内身家上百万”的旗号，在国
内开展业务。

廖某、曹某和林某等人向周
围的人鼓吹，维卡币最初价值
0 .7欧元/枚，到2015年已升值到
5 . 6欧元/枚，升值空间巨大，而
且越早投资收益越明显。在所谓
收益面前，不少人被假象所蒙
骗，纷纷投入巨资。其中，广东中
山20多人上当受骗。

据统计，整个传销网络涉及
广东、山东、辽宁、四川、河南、河
北、黑龙江、湖南等地数千人，涉
案金额6亿多元，涉案赃款被嫌
疑人挥霍及用于购买商品房、写
字楼、理财产品等。

分8级拉人头
大量发展下线

嫌疑人通过“拉人头”传销
的手法售卖维卡币条形码并注
册维卡币会员的方式，大量发展
下线成员，上线根据账号级别每
次收取下线投资额的10%至40%
作为提成，最多可以收取下线四
代内的提成。

中山的这起案件中，维卡币
共设有8个级别会员：新手级、入
门级、进阶级、专业级、高管级、
大亨级、至尊级、极限级。其中，
入门级：投资975元人民币，赠送
代币1000个，附赠50毫克黄金。
最高的大亨级：投资37725元人
民币，赠送代币60000个，附赠
2500毫克黄金。

要想获得维卡币首先必须
花钱成为会员进行“挖矿”，“也
就是说，你先把钱放进去，再‘挖
矿’看能不能把维卡币挖回来，
然后根据维卡币的市值进行买
卖。”

投资人在购买账户后，便得
到相应的代币，利用代币“挖
矿”，才能获得相应的维卡币回
报。但回报并没有那么简单，用
户在套现离场时遇到了限制，每
个账户根据级别一天只能卖出
20-50枚维卡币，投资人想卖出
维卡币必须要有人接手才能卖
出，否则卖出挂单到期后系统会
自动取消卖单。

警方披露，据当时所掌握
的证据来看，投资人想自行卖
出维卡币是非常困难的，而且
想要变现或退出投资，只能转
让整个账号给他人。投资人如
果想要快速回本或获取更多收
益，就只能发展下线，发展下线
可获直推奖、对碰奖、代数奖等
奖励，而此后这个下线再拉人，
还可以继续拿到提成，这实际
上已经涉嫌传销。

针对网络传销
还没有反洗脑方案

陈满疑似深陷传销骗局的
消息，也引起了中国反传销协会
会长李旭的关注。李旭深知，近
年来的传销已经转战到互联网。
而这种网络传销，比拉人头、空
买空卖的“异地传销”还要可怕。

“网络传销手段越来越高
明，他们不仅有实体公司，有产
品和合法的营业执照，还打着微
商、虚拟货币、消费返利、原始
股、慈善互助等旗号。”李旭说，
简单说就是，如今的传销已经改

头换面、升级换代。
而很多人仍然停留在，“认

为控制人身自由的才是传销”。
“网络传销都是来去自由，通过
网络聊天工具洗脑，洗脑手段
也更隐蔽，更具有欺骗性和迷
惑性。”

因此，很多对互联网缺乏了
解的中老年人，更容易被光鲜的
宣传迷惑。李旭告诉记者，相比

“异地传销”，劝说、解救网络传
销受害者的难度更大。“很多受
害人看到有公司和产品，就认为
不是传销，特别顽固。”

“我们每天接到针对网络传
销的咨询，比异地传销还多。但
是目前在全国范围内，还缺乏针
对网络传销的反洗脑方案。”李
旭有些无奈地说。

“最重要的是切断
骗子和他的联系”

现在很多骗子公司都有合
法公司作掩护，以高额返利为诱
饵，对受害者进行洗脑。而陈满
与一般受害者又有些不同。“他
坐了23年冤狱，实际跟社会已经
脱节，在互联网时代，他的思维
已经落后了。而他手里又有国家
赔偿款，骗子公司就把他盯上
了，忽悠他盲目投资。”李旭说。

李旭说，如果有的人不理
性，把自己关起来，拒绝交流，哪
怕再权威再专业的人，想把他拉
回来都很难。

这段时间，传销组织也通过
各种手段跟陈满保持着联系，

“让他不要见这些人。”而陈满也
可能听信于这些组织，不愿意面
对现实。“因为本身他已经投进
去一百多万，本能地抵触、排斥
反对的声音。”

“这种情况下，最重要的就
是想办法切断他跟传销组织的
联系。”李旭说，另一方面，家人
也必须配合。“通过亲情感化，还
要贴身保护，我们碰到过很多不
理性的传销受害者，采取绝食、
跳楼、撞墙等方式，拒绝交流。”

据华西都市报、成都商报、
澎湃新闻等

投投资资维维卡卡币币，，夫夫妻妻离离婚婚了了

葛相关案例

据媒体报道，因为坚信投资维卡币将会有所回报，陈满和
家人还闹起了矛盾。记者从中国裁判文书网中搜索到的判决
书显示，因为投资维卡币一直未见回报，引起的家庭纠纷也时
有发生。

家住内蒙古东乌珠穆沁旗的陈某（男）和张某（女）两人是
夫妻，结婚已经多年，育有一女。婚后夫妻双方感情一直良好，
2014年，陈某开始进行维卡币等网络投资，投资却一直未获回
报，夫妻的感情开始出现裂痕。

2016年3月11日，张某向法院提起诉讼，要求与陈某解除
婚姻关系。张某称，“婚后夫妻感情生活很好，但近两年以来夫
妻性格开始不和，常因一些小事发生争吵，久而久之，致使夫
妻感情日渐破裂。”

经法院查明，2014年陈某开始进行维卡币等网络投资，张某认
为其所做是虚拟投资、一直都看不到效益而反对，在这种情况下，
陈某仍多次借钱投资，夫妻之间多次沟通未果并常因此事发生争
吵，且双方自2014年10月起分居至今，导致夫妻感情确已破裂。

2016年4月，东乌珠穆沁旗人民法院判决准予双方离婚。
据澎湃新闻

坐了23年冤狱，去年拿到275万元巨额国家赔偿的四川绵
竹人陈满，最近再度引发公众关注：他疑似陷入维卡币投资骗
局。2月26日，网上曝光了一段视频，公司销售人员正在为陈满
等人讲解维卡币投资项目。陈满一共开设了6个账户用于购买
维卡币，银行朋友试图将维卡币卖了提现，但到最后一步“提
现”就操作不了了。

广东等多地警方将吸引他人投资维卡币定性为涉嫌网络传销、诈骗犯罪。在反
传销人士看来，“维卡币打着虚拟货币的旗号，说白了就是传销和庞氏骗局”。而这
种网络传销更具欺骗性和迷惑性。

视频中，陈满称自己在听了“郭姐”一小时的劝言后，投了40万元。
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